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Niederschrift 
zur Sitzung des Ausschusses für Schule, Kultur und Soziales der 

Gemeinde Heist (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 05.06.2014 

 Sitzungsbeginn: 20:05 Uhr 

 Sitzungsende: 21:00 Uhr 

 Ort, Raum: Restaurant Holsteiner Hof, Großer Ring 51, 25492 
Heist 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Ludwig Albrecht CDU   
Frau Ute Jäger CDU   
Frau Marga Kohrn CDU   
Herr Gerrit Lienau CDU Vorsitzender  
Frau Andrea Mrosk FWH   
Herr Klaus-Dieter Redweik SPD  für Herrn Cordts 
Frau Ute Schleiden FWH   
Frau Sabine Schwerin FWH  für Frau Ohage 
Herr Heinz Seddig SPD  für Herrn Ladi-

ges 
Herr Klaus Zipser SPD   

Beratende Mitglieder 
Frau Elke Beyer Vorsitzende des Seni-

orenbeirates Heist 
 

DRK, Kreisverband Pinneberg e.V. Herr Kinle  
Frau Regina Kattoll Vorsitzende des 

Waldkindergartens 
Heist 

 

Frau Ute Münster Leitung DRK-Kita He-
ist 

 

Protokollführer/-in 
Frau Gudrun Jabs   
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Bürgermeister 
Herr Jürgen Neumann CDU   

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Gerhard Cordts SPD stv. Vorsitzender  
Herr Stefan Ladiges SPD   
Frau Silke Ohage FWH   
Frau Jana Scheiba CDU   
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Beratende Mitglieder 
Frau Elsbeth Kruse   
Frau Bianca Kühl Elternbeiratsvorsit-

zende 
 

 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 26.05.2014 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales Heist ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
 Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Mitteilungen 

  

 2.  Einwohnerfragestunde 

  

 3.  Bericht der Leitungen der Kindertagesstätten 

  

 4.  DRK-Kindertagesstätte Jahresrechnung 2013 
Vorlage: 512/2014/HE/BV 

  

 5.  Waldkindergarten Wurzelkinder e.V., Jahresrechnung 2013 
Vorlage: 513/2014/HE/BV 

  

 6.  Kindertagesstättenbedarfsplanung 
Vorlage: 514/2014/HE/BV 

  

 7.  Aktueller Sachstand zur KITA Erweiterung 

  

 8.  Offene Ganztagsschule 

  

 9.  Wöchentliche Grünsammelaktion für über 70jährige 

  

 10.  Dorffest; Bericht durch Frau Schleiden 

  

 11.  Verschiedenes 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Mitteilungen 
  

Es liegen keine Mitteilungen vor.  
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zu 2 Einwohnerfragestunde 
  

Die Einwohner haben keine Fragen.  
  
zu 3 Bericht der Leitungen der Kindertagesstätten 
  

Frau Kattoll berichtet aus dem Waldkindergarten. Die Vorschulkinder wer-
den in der „Waldschule“ auf die Schule vorbereitet. Es finden verschiedene 
Aktionen statt, u.a. klettern im Klettergarten, weben, Yoga und Ausflüge 
zur Hetlinger Schanze. Ein Sommerfest ist geplant. 
 
Frau Münster berichtet aus der DRK-Kindertagesstätte, dass ein Ausflug 
zum Tierpark nach Neumünster stattgefunden hat. Weitere Ausflüge und 
das Abschiedsfest für die Schulkinder finden bis zu den Sommerferien 
noch statt.  
Ein Hausmeister wurde zwischenzeitlich eingestellt, der u.a bereits den 
Flur gemalt und ein Baum gefällt hat.  Die Kita wurde durch das Gesund-
heitsamt und die Unfallkasse geprüft. Es ergaben sich keine Beanstan-
dungen. Der Sicherheitsbeauftragte für die Spielplatzgeräte hat jedoch die 
Außenspielgeräte bemängelt. Mit dem Neubau der Krippengruppe sollen 
auch die Spielplatzgeräte ausgetauscht werden. Aktuell stehen 20 Kinder 
auf der Warteliste für einen Krippenplatz. Mehrere Personen haben sich 
für einen FSJler-Platz beworben. Der vorhandene, von der Gemeinde zu-
sätzlich finanzierte Platz, ist jedoch bereits belegt.   

  
  
zu 4 DRK-Kindertagesstätte Jahresrechnung 2013 

Vorlage: 512/2014/HE/BV 
  

Herr Lienau erläutert die Jahresrechnung der DRK-Kindertagesstätte, die 
mit einem Überschuss in Höhe von 45.464,01 Euro abschließt. Der Über-
schuss resultiert u.a. aus Nachzahlungen des Kreises aus den Jahren 
2011 und 2012, sowie einem höheren Kostenausgleich. 
 
Auf Rückfrage erklärt Frau Münster, dass derzeit 10 Mitarbeiter sowie die 
Leitung in der Einrichtung beschäftigt sind. Die Verwaltungskosten  werden 
u.a. für die EDV, die Abrechnung der Zuschüsse, die Aufstellung des 
Haushaltes und der Jahresrechnung, das Rechnungs- und Beitragswesen 
und die Personalsachbearbeitung verwendet.   
 
Die Jahresrechnung 2013 wurde noch nicht von den gemeindlichen Rech-
nungsprüfern geprüft.   
 

 Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Jahresrechnung 
2013 zur Kenntnis. 
 
 

 zur Kenntnis genommen 
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zu 5 Waldkindergarten Wurzelkinder e.V., Jahresrechnung 2013 
Vorlage: 513/2014/HE/BV 

  
Herr Lienau erläutert die Jahresrechnung 2013 des Waldkindergartens 
Wurzelkinder, die mit einem Überschuss von 351,44 Euro abschließt. 
Eine Überprüfung der Jahresrechnung durch die Rechnungsprüfer der 
Gemeinde hat noch nicht stattgefunden.  
 

 Beschluss: 
Der Ausschuss für Schule, Kultur und Soziales nimmt die Jahresrechnung 
zur Kenntnis.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 6 Kindertagesstättenbedarfsplanung 

Vorlage: 514/2014/HE/BV 
  

Frau Jabs erläutert, dass sich die Anzahl der Kinder zwischen 1 und 6  
Jahren seit der letzten Sitzung nicht verändert hat. Seit März konnten je-
doch 7 Geburten verzeichnet werden, so dass die Anzahl der Kinder, die 
seit dem 01.08.2013 geboren sind, auf 20 gestiegen ist.  Die Anzahl der 
Kinder unter 6 Jahren ist mit durchschnittlich 23 Kindern so hoch, dass der 
Schulstandort weiterhin gesichert ist.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 7 Aktueller Sachstand zur KITA Erweiterung 
  

Die Kindertagesstättenaufsicht des Kreises Pinneberg hat den Bedarf auf 
Einrichtung einer weiteren Krippengruppe in Heist anerkannt. Ein Förder-
antrag wurde gestellt. Auf einen  Termin für das Bauvorgespräch mit dem 
Kreis Pinneberg wird gewartet. Derzeit herrscht beim Kreis Pinneberg ein 
Personalengpass. Parallel werden jetzt die Bauantragsunterlagen vorbe-
reitet. Eine Ausschreibung der Gewerke kann erst erfolgen, wenn die För-
derbewilligung und die Baugenehmigung vorliegen.    

  
zu 8 Offene Ganztagsschule 
  

Der Schulverband Moorrege hat die Genehmigung zur Einrichtung einer 
offenen Ganztagsschule vom Ministerium erhalten. Die künftige Gemein-
schaftsschule Am Himmelsbarg wird zum 01.09.2014 mit der offenen 
Ganztagsschule beginnen. Es wird dann an drei Nachmittagen in der Wo-
che ein Mittagsessen und eine Hausaufgabenbetreuung angeboten. Da-
nach erfolgen verschiedene Nachmittagsangebote: u.a. Fußball, Floorball, 
Handball, Fotokurs, Basteln, Fahrradwerkstatt, Breakdance, Comiczeich-
nen und Computerkurse.   
 
Das genehmigte Konzept ist Anlage 1 zum Protokoll. 
 
Die Gemeinde Holm plant Mitglied beim Schulverband Moorrege zu wer-
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den. Die Gemeinde Moorrege ist zur Aktiv-Region beigetreten, damit ist 
gewährleistet, dass auch bei Bedarf weitere Förderungsmöglichkeiten be-
stehen.   

  
  
zu 9 Wöchentliche Grünsammelaktion für über 70jährige 
  

Bei der wöchentlichen Grünsammelaktion für über 70 – jährige werden die 
Grünabfälle bei Bedarf vom Bauhof der Gemeinde bei den über 70 – jähri-
gen Bürgern kostenfrei abgeholt werden. In der Gartensaison  ist ein Mit-
arbeiter des  Bauhofes damit bis zu 1,5 Arbeitstagen pro Woche ausgelas-
tet. Hierdurch entstehen der Gemeinde Kosten. Darüber hinaus kann der 
Bauhof seinen anderweitigen Aufgaben teilweise nicht mehr termingerecht 
nachkommen. Beispielsweise erwähnte Frau Münster in ihrem Bericht 
Verzögerungen bei der Pflege der Außenanlagen in der DRK-
Kindertagesstätte. 
 
Herr Lienau regt einen Austausch erster Gedanken/Ideen dazu an, ob und 
wie eine Änderung erfolgen soll/kann.  
 
Der Ausschuss spricht sich für eine Veränderung der Modalitäten der 
Grünsammelaktion für über 70-jährige aus. Als erste Ideen werden die Er-
hebung von Gebühren für die Abholung und die Einstellung des Dienstes 
diskutiert. Ausnahmen sollten jedoch weiterhin für Bürger gemacht wer-
den, die nicht in der Lage sind, die Abfälle zum Sammelplatz zu bringen.   
 

  
zu 10 Dorffest; Bericht durch Frau Schleiden 
  

Frau Schleiden berichtet, dass das Dorffest in diesem Jahr wegen des 
Raiba-Jubiläums ausfällt. Auch im nächsten Jahr kann es nicht stattfinden, 
da die Feuerwehr dann eine größere Veranstaltung hat und beim Dorffest 
somit nicht helfen kann.  
 
Somit ist jetzt mit einem Dorffest im Jahr 2016 zu rechnen.  
 

  
zu 11 Verschiedenes 
  

Herr Lienau berichtet, dass die Stelle der Schulsozialarbeiterin für Grund-
schulen Heist und Moorrege erneut ausgeschrieben werden muss.  

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 13.06.2014 
   

(Gerrit Lienau) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Gudrun Jabs) 
Protokollführerin 
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